



# のぎわっ子

令和6年度学校だより  
磐田市立東部小学校  
令和6年7月12日

すでに7月中旬・・・少し遅くなりましたが、6月の会礼でのお話を紹介します

## 6月の会礼 ～校長の話～

6月を迎え、1学期の折り返し地点、夏休みまであと1か月余りとなりました。4月に決めためあてや、KTASへの取組は進んでいるでしょうか。あと1か月、しっかりと意識していけるといいですね。

さて、皆さん、この字は何て読みますか。「梅雨」「つゆ」や「ばいう」と読みます。梅雨とは、ちょうど今のような、雨がよく降り晴れの日が少ない時期のことです。雨季とも呼ばれ、5月下旬頃から7月上旬頃まで続きます。北海道を除いた日本だけでなく、朝鮮半島や中国南部でも起こる気象現象です。梅雨の始まりは「梅雨入り」、梅雨の終わりは「梅雨明け」と言い、どちらも何月何日と決まっているわけではありません。前日や当日、その後の1週間の予報から気象庁が判断し、ニュースやテレビを通じて私たちに伝えられます。梅雨の漢字は江戸時代に、中国から日本に伝わったといわれています。「梅」と「雨」の漢字が使われている理由は諸説ありますが、中国で梅の実が熟す初夏の時期と重なることから、梅の字になった説が有力なようです。

この梅雨の時期、皆さんは好きですか？毎日雨が降って登下校は大変だし外で遊べない。じめじめして洗濯物が乾かない。じつは、校長先生もこの梅雨の時期があまり好きではありませんでした。しかし、この「梅雨」はなくてはならないものです。例えば、お米作り。お米を作るには、とてもたくさんの水が必要です。梅雨は田んぼにたくさんの水を与えてくれます。同じように、畑で作られる野菜のための水になります。また、普段わたしたちが飲んでいる水も、梅雨の時期に雨が降らなければ足りなくなってしまう。私たち人間だけでなく、草花や虫、色々な生き物にとっても、梅雨の雨は恵みの雨になっています。

このように、自分の目から見て感じられることがすべてではなく、ちょっと見方を変えたり違う立場で考えてみたりすると、新しい発見や違う感じ方・考え方に気づくことがあります。一つの物事でも、色々な角度から眺めてみるとその物事のことがより深く分かります。「相手の気持ちになって」と言われるのも同じです。「相手がどう思うかな」「こうすればきっと喜んでくれるだろうな」と皆さん一人一人が考えて行動すれば、この東部小学校は、今よりもっともっと素晴らしい学校になると思います。梅雨の晴れ間のように、ピカピカと輝く、そんな東部小になるといいですね。これで校長先生のお話を終わります。



## 熱中症に注意！

まだ7月前半、時候の挨拶では「小暑」「梅雨明け」などが使われますが、それに違和感を覚えるほどの「酷暑」続きのこの頃です。朝の集団登校でも、子どもたちは汗びっしょりです。それでも、がんばって自分の足で目的地（学校）まで励まし合って歩くことが、たくましい心や体を育てることになっていると思います。

また、保冷剤を首周りに掛けたり、大きめの水筒を持参したりする子が増えている中で、気になるのは、帽子をかぶってこない子やマスクを着けている子です。集団登校をして徒歩で学校にくることは、暑さに体を慣らすためにも大切ですが、熱中症のリスクはできるだけ避けたいものです。以下のことに御協力をいただくとありがたいです。

- 太陽の熱が直接頭部に当たらないように、帽子をかぶって登校する。
- マスクははずして歩く。
- 必要に応じて、その他の熱中症対策をする。



2年生の子どもが育てている野菜(オクラ)

## 水辺の安全教室



今年度も静岡県ライフセーバー協会の方による「水辺の安全教室」を3年・5年生を対象に行いました。ライフジャケットを着用し、海や川に投げ出された場合などに命を守る方法を学びました。

## ようこそ先輩 ～6年生キャリア教育～

本校の卒業生に安西健壘さんというバレエダンサーの方がいらっしゃいます（鎌田地区の方は御存知でしょうか。）安西さんは、18歳でK-BALLET COMPANYに入団し多くの作品で主要な役を踊りました。2010年には単身渡米し、アメリカのバレエ団に入団。その後、プリンシパルとして活躍しました。2017年からは日本のNBAバレエ団に移籍し多くの作品で主演を務めたり、振り付けなども手掛けたりしています。

2020年からはプロジェクトを発案・企画し、遠州地方の芸術文化の発展・促進を目指し活動をしています。

さて、2学期には、6年生のキャリア教育「ようこそ先輩」の授業に、安西さんに来ていただき、夢に向かって進んできた安西さんの歩みについてお話を聞いたり、本物のバレエに触れたりする計画を立てています。

お時間に御都合のつく方は、ぜひ、御一緒に参加をしませんか？計画は以下の通りです。

【日時】令和6年9月17日（火） 午後1時40分頃から3時10分頃

【場所】アミューズ豊田「ゆやホール」※6年児童はバスにて学校から移動  
保護者様や地域の皆様は、直接会場までお越しください。

御希望のある方、御質問のある方は、学校（教頭）までお電話ください。

（電話）32-2490